Après l'affaire Guerlain, LVMH n'apas le droit à l'erreur

PRÉSIDÉPAR L'HOMMEle plusfortunéde France, Bernard Arnault, lenuméroun mondial duluxe, LVMH, accumules candales, conflits et critiques. Les propos antisémites et racistes de John Galliano, créateur de la maison de couture Dior de puis 1996, ontété

liano, createur de la maison de couture Dior de puis 1996, ontété sanctionnés à la vites se de l'édair. Lest y liste a étémis à pied vendre-di25 février, le lendemain de son altercation violente dans uncafé parisien, «dans l'attente des résultats de l'enquête».

L'imagede l'entreprisepréférée deM. Arnault, Christian DiorCouture (filialeà 100% de Christian DiorSA, également maison mère de LVMH), nedoit pas être ternie. D'autant moins qu'il veille personnellement sur cette pépite, la seule préservée de l'empire Boussac. Historiquement, les parfums

Christian Dioront étéintégrés dans le gironde LVMH tandis que Christian Dior Couture a conservé la haute couture, le prêt-à-porter, la maroquinerie, le saccessoires, la joaille rie.

Enligne, ontrouve ainsides petits sacsàmains Lady Diorà 1950 euros, destéléphones ornés dediamants à 1800 euros oudes escarpins vernis à 410 euros... Les ventes ontaugmenté de 15% en 2010, à 826 millions d'euros.

Propos« inadmissibles»

Lepetitmondeduluxeveille plusquetoutautreàsonimage.Il achèteà prixd'orcelledes égéries destinéesà vanter sesmarques.Et aucun groupene peutlaisser passeruneinjure—sielleestavérée—telleque «putainde bâtardd'Asiatique!».L'Asieestlaplusforte

zonede croissancedu secteur... Le15octobre2010, leparfumeur

Jean-PaulGuerlain,73ans,avait tenudesproposracistes:«Pour unefois, je mesuis misà travailler commeunnègre. Jene saispas si lesnègresonttoujours tellement travaillé maisenfin...» M.Guerlain nefaitplus partiedes effectifs de LVMH, maislamarquedeparfum, elle appartientau groupe. Et des manifestationset desappelsau boycottagedes produits Guerlain avaienteu lieudevantle magasin des Champs-Elysées.

Lecélèbrenezs'étaitexcuséplatementavantque,tardivementtroisjoursaprès-, lasociétéGuerlainne qualifièces proposd'«inadmissibles». LegroupeLVMHavait alors «condamné vigoureusement touteformederacisme». Puisdes militantsantiracistesaméricains

etfrançaisavaientrencontréla directionde Guerlaindébut décembre2010 pournégocier. Quelques semainesplustôt, c'estuneopérationcapitalistiquequi avaitécorné l'imagedeLVMH. L'entréemasquéedanslecapitald'Hermès avaitchoqué la placeboursière. Lesprojetsimmobiliers de

LVMHsont égalementl'objetd'at-

taques. Grâceà samaîtrisedes mécanismeslégislatifs, le groupe aforcéledestinpourcontinuerla construction desa fondationdans leboisdeBoulogne. Et, concernantla Samaritaine, troisassociations de riverains ont déposé un recours devant le tribunal administratif, en estimant que LVMH s'est vuaccorder des passe-droits parlamairie de Parispours on projet de réhabilitation.